

SE HA CE-VIII CONGRESO LEBRADO EL VIII DEL P.C.E.

Se ha celebrado el OCTAVO CONGRESO DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA. El orden del día consistió en cuatro puntos: 1.- Informe sobre la situación y el desarrollo de la política del Partido -presentado por Santiago Carrillo-, punto en el que se originó un animado debate; 2.- Proposiciones para la elaboración de un nuevo programa del partido -informante: Juan Gómez-; 3.- Problemas de organización y modificaciones de los Estatutos -informante: Ignacio Gallego-; 4.- Elección del Comité Central, del Ejecutivo y de un secretariado.

El Congreso aprobó una resolución política (ver "Mundo Obrero") donde son examinadas diversos aspectos de la política nacional e internacional y el trabajo del Partido.

EDICIÓN

El presidente de Filipinas, tras declarar al mundo su éxito y de sancionar una feroz recesión, ha ordenado la evacuación de extensos territorios cuya población simpatiza con las guerrillas. Cientos de campesinos son obligados a abandonar sus tierras, sus viviendas, sus casas y desoritados rumbo a la miseria. "para defender la libertad". Así intenta yugular las aspiraciones democráticas del pueblo. En Chile, país que está viviendo la experiencia más interesante del momento, tampoco el imperialismo puede permanecer impasible. Sabe que muchos pueblos están pendientes de los resultados de la vía al socialismo presidido por Allende. Por esto, monudas sus ataques contra el Gobierno, provocando disturbios que luego -como en España- puedan ser utilizados como excusación de una posible insurrección militar. Tipicamente nazis son también las represalias israelíes contra la población civil de los países árabes ante las acciones de los comandos palestinos. Los bombardos de las ciudades y de los campamentos de refugiados no pueden juzgarse.

Los muertos, los heridos, los sufrimientos, las destrucciones, no cuentan frente a los intereses de los trusts, frente a sus intentos de perpetuar la explotación. Para conseguir sus propósitos, el imperialismo no vacila en recurrir a los medios más abyectos, a cualquier grado de violencia, a cualquier procedimiento por inhumano que sea.

Todo esto se revela mucho más claramente en Vietnam, donde un pueblo heroico por encima de toda retórica resiste la más cruel de las ofensivas del imperialismo. Ahora, cuando parecen vislumbrarse ya esperanzas de paz, hay que redoblar la ayuda, la solidaridad. Es necesario forzar a los USA a abandonar sus pretextos cínicos para continuar la guerra, como el de hacer juicio al papel de "aguafiestas" a su títere Van Thieu, a aceptar la paz -su derrota-.

"En Vietnam -dice la resolución del 8º Congreso- se está decidiendo la suerte de la Humanidad". ¡AYUDEMOSLES! ¡VIVA EL INTERNACIONALISMO PROLETARIO!

FA UN ANY

Fa un any es reunia la 1a sessió plenària de l'Assemblea de Catalunya. Representants de gairebé totes les organitzacions polítiques i democràtiques i dels estaments populars de Catalunya varen aprovar essencialment els següents punts:

1. La consecució de l'Amnistia general pels presos i els exiliats polítics.
2. L'exercici de les llibertats democràtiques fonamentals: llibertat de reunió, d'associació —inclosa la sindical—, d'expressió, de manifestació i dret de vaga, que garanteixin l'accés efectiu dels ciutadans al poder econòmic i polític.
3. El reestabliment provisional de les institucions i dels principis configurats en l'Estatut de 1932, com a expressió concreta d'aquestes llibertats a Catalunya i com a via per arribar al ple exercici del dret d'autodeterminació.
4. La coordinació de l'acció de tots els pobles peninsulars en la lluita democràtica.

El fet de que l'Assemblea de Catalunya es reunís en uns moments de gran auge del moviment de masses al nostre país —dans els moments de les vagues de SEAT— no pot passar com una simple coincidència. En realitat cal inscriure l'Assemblea de Catalunya com el fruit concret d'un llarg procés de maduració de la lluita de masses al nostre país, des de l'existència, en conseqüència, de la base política de la dictadura franquista, que, com a raó d'existència, la negació de les justes reivindicacions populars.

Però aquesta correlació entre el moviment de masses i la convergència de les forces democràtiques en els 4 punts concrets de l'Assemblea de Catalunya no queda aturada aquí. L'alternativa de l'Assemblea ofereix obviament una base importantíssima de potenciació a un nou nivell del moviment popular. D'aquí la importància que té no solament la difusió i discussió de l'alternativa, sinó també la seva concreció a tots els nivells. Nombrosos llocs de Catalunya oferixen ja resultats concrets en aquest sentit, i als organismes i plataformes resultants d'aquest treball es configuren com el poder democràtic que va omplir el buit polític que va deixant a tots els nivells el franquisme, amb el

conseqüent augment de la lluita de masses, que d'aquesta manera va ocupant noves posicions.

Recentment a Tarragona s'han donat avanços importants, a la llum de l'Assemblea de Catalunya, en la convergència de les forces democràtiques. Els comunistes de Tarragona saludem doncs com un fet extraordinàriament positiu aquesta projecció concreta de l'Assemblea de Catalunya a la nostra localitat. La saludem també com una presa de posició unitària que ha d'afavorir la participació d'amplias masses ciutadanes en la lluita per una autèntica democràcia a tots els nivells, contra la corrupció de l'actual administració venguda el règim, que representa els interessos de la dictadura a la nostra localitat.

El mateix temps, els comunistes de Tarragona fem una crida de cara a consolidar i a ampliar els avanços aconseguits, i a difondre i a discutir a tots els sectors ciutadans els punts de convergència.

LA VEU DE L'ASSEMBLEA

A partir del mes de juliol Catalunya disposa d'una emissora que constitueix el portaveu per l'espai de l'Assemblea. Les emissions reflectiran el treball que duu a terme la Permanent i el seu Secretariat, i són radiades amb el títol: "LA VEU DE L'ASSEMBLEA DE CATALUNYA". També contenen aquelles notícies importants que la dictadura segesta al poble.

Les emissions són radiades tots els DIMARS, DIJOUS i DISSAETES de dos a tres quarts de dues de la tarda en les ONES SEGUENTS:

14.545	quilòcicles	o	20'6	metres
12.220	"	"	24'5	"
15.565	"	"	19'3	"
10.167	"	"	29'5	"

Escolteu-la i feu-ne propaganda. Es un nou instrument incorporat a la nostra lluita d'alliberament.

NUESTRA LUCHA

F O M E N T O (Autopista)

La empresa Fomento de Obras y Construcciones comunicó a los trabajadores el pasado 9 de septiembre su decisión de que a partir de ese sábado el trabajo comenzaría una hora antes. Los trabajadores que proceden de La Canonja, Bonavista, Torreforta y Tarragona hicieron una asamblea uniendo los dos autocares en que son transportados a la obra, a fin de discutir esta decisión unilateral de la empresa, decidiendo unánimemente negarse a empezar la faena antes de las 8 de la mañana, no prolongar la jornada laboral cuando la empresa, pretextando urgencia, lo exigía y solicitar que los autocares penetraran en los barrios en lugar de esperar en la carretera al recoger al personal, pues en días lluviosos era causa de enfriamientos. Los representantes de los obreros se dirigieron a las oficinas con estas peticiones, que, ante la postura decidida de los obreros, fueron aceptadas.

También hay que destacar la solidaridad demostrada por estos trabajadores al recoger 3 470 ptas para un compañero, padre de cuatro hijos, que había perdido el sobre de la paga con las 2 400 ptas. que había cobrado por toda una semana de trabajo.

Q U I M I C A: SUCIAS MANIOBRAS DE LOS VERTICALISTAS

La Unión Comarcal de Trabajadores y Técnicos del Sindicato de Industrias Químicas de Tarragona, formada después de las últimas elecciones con enlaces rotados por sus compañeros, ha venido planteando y discutiendo los problemas de los trabajadores en las empresas y toda la problemática laboral en su conjunto, conscientes de la responsabilidad de su cargo representativo y del deber de defender los intereses de los obreros con toda honradaz. Así está reflejado en las actas de reuniones y de las asambleas celebradas en los locales del Sindicato: discusiones con enfrentamientos con los verticalistas; escritos presentados que, al llegar a los órganos superiores —que ya no son elegidos, sino que bajan por línea vertical puestos a dedo—, quedan arrugados y tirados claramente a la papelera. Copiamos literalmente uno de los párrafos de un informe presentado al Sindicato el pasado mes de octubre por dicha Junta y que fue aprobado por mayoría:

"Y lanzamos esta afirmación, ya que consideramos que ni la Organización, ni la estructura de la Organización Sindical se identifica ni pueda identificarse con los intereses de la clase trabajadora. Y estimamos que se mantendrá esta situación molesta y perjudicial mientras existe precisamente la Organización Sindical como estructura de concordia y sin ningún tipo de compromiso efectivo ante el mundo del trabajo, un mundo al que —quizá ya siendo hora de que se reconozca públicamente— no le interesa la Organización Sindical tal como está concebida, ni confía tampoco en que su actuación pase más allá que pequeños problemas de detalle."

Sólo queremos añadir a este párrafo una frase: que esta situación persistirá mientras no podamos echar a los verticalistas y a los policías de dentro. Y decimos esto porque a raíz de este escrito han ido coaccionando a ciertos locales de la Junta hasta el punto de que al Presidente ha dimitido. Los verticalistas confían solamente en las amenazas y en todo tipo de sucias maniobras, propias de gansters, antes que en su propia estructura sindical. Este es, en realidad, su método natural de trabajo.

Fronte a las presiones de los gansters del Sindicato, los trabajadores de las industrias químicas debemos apoyar más que nunca a nuestros representantes, a los elegidos por nosotros mismos. ¡Que no se sientan solos!

¿QUÓ REFORMA?

Que la enseñanza, en vez de gratuita, se encarezca progresivamente, no debe extrañar a nadie. La propia Ley General de Educación se limita a prever la gratuidad para un lejano futuro (unos diez años, se ha dicho). En realidad, la propaganda en tal sentido no ha sido más que el sañuelo para intentar colar la verdadera reforma educativa, tendente a cubrir los intereses exclusivos del precario capitalismo de la clase dominante y a controlar el movimiento estudiantil (númerus clausus, ciclos, disseminación geográfica, etc.) (1).

Pero esta estrategia ha conocido precisamente a lo contrario de lo que se buscaba. Los padres no acaban de comprender cómo después de tantas promesas y de tantos préstamos del Banco Mundial cada vez cuesta más estudiar. En una encuesta realizada por una revista oficial (2) se desaprueba que el 31 % de los padres —el grupo de porcentaje más numeroso— abona mensualmente de 500 a 1000 ptas. por la educación de sus hijos. Sin hablar del aumento de las matrículas y matrículas, este año los libros de un niño que estudie los primeros cursos de la E.G.B. cuestan entre 700 y 900 ptas.

Y contra el triunfalismo oficial referente a la construcción de nuevos grupos escolares se alza la realidad de la escasez de plazas escolares —en España hay más de un millón de niños sin escolarizar (3)—. Sólo en la provincia de Tarragona hay un déficit de 11.700 puestos escolares para los niños menores de 13 años (2), lo que en la capital se ha agravado con el retraso incomprensible en las obras del nuevo colegio de Torreforta, el cuál habría aliviado algo la situación de este barrio y de los de Buanavista y La Canonja. En San Salvador, por otra parte, los alumnos han de ir a clase por turnos de mañana o tarde, lo mismo que en otros centros.

Por si fuera poco, los niños que han tenido la suerte de poder matricularse no podrán disponer de los comedores escolares por falta de presupuesto. ¿Qué harán los que vienen de los pueblos, o aquéllos cuyos padres trabajan hasta el punto de no poder atenderlos, o los de familia de escasos recursos?

Y sin embargo, a pesar de las dificultades y de la creciente oposición, Villar Palasí y el Gobierno continúan adelante. Su única solución a la protesta es —como siempre— la represión: suspensión de los Estatutos de la Universidad de Madrid, Juntas de Disciplina aca-

dámica contra los alumnos, certificado de buena conducta para maestros y profesores, listas negras para todos, control de la enseñanza por el Ministerio de Gobernación a través de un organismo presidido por el coronel Sanmartín, etc., etc.

Pero, cuando el movimiento de masas tiene las dimensiones que ha alcanzado ya en nuestro país, la represión no puede sino acrecentar y extender aún más la protesta, el enfrentamiento directo. Así, han dimitido diversos cargos académicos, se proponen y llevan a la práctica huelgas de alumnos y de profesores, se desarrolla un amplio movimiento de repulsa a la injerencia del Ministerio de la Gobernación en la enseñanza a través del certificado de buena conducta (en el Instituto de Tarragona se ha elevado una protesta en este sentido por parte del claustro de profesores), se hacen reuniones de padres que manifiestan su preocupación, se pronuncian organismos incluso oficiales, se escriben numerosos editoriales de prensa...

Evidentemente, el régimen se encuentra ante un grave problema que cada día se manifiesta con más fuerza y está coleccionando ya a toda la enseñanza, desde la escuela a la Universidad, al borde del colapso. La dictadura se desmorona, agoniza; pero su caída puede arrastrar a todo el país a la bancarrota económica y cultural. Por eso, es urgente la tarea de instaurar la democracia, de conquistar las libertades políticas, para poner freno a tanto desmán. Y esta tarea es hoy fácil si se consigue la unidad de todas las fuerzas y de todos los sectores de la sociedad interesados en el cambio.

NOTAS

(1) Sobre este aspecto de la "Reforma educativa", ver LLUITA, nº 1.

(2) Acción Sindicalista.

(3) La Vanguardia, 27-X-72.

el salario del dolor

Trabajar en SONG ALENA es peligroso, sin duda. Ya informamos del accidente en que una muchacha perdió la mano derecha al amputársela la máquina en que trabajaba por falta de las más elementales condiciones de seguridad. Posteriormente, un trabajador murió aplastado bajo una pila de troncos porque la "urgencia" del trabajo "no permitía" que se tomaran las medidas necesarias. Ahora, el 16 de septiembre, ha sido otra joven trabajadora de 18 años, Carmen Mesa González, la que ha muerto atropellada a la salida de la fábrica por un automóvil que circulaba por tan peligroso tramo de la carretera de Reus, estrecha, de tráfico veloz y abundante, sin iluminación, sin aceras ni cunetas por las que andar con tranquilidad, y sin que a pesar de la evidencia del peligro se hayan habilitado jamás los medios oportunos para provenirlo. La solidaridad de sus compañeras y compañeros de trabajo, de los conocidos y de los vecinos del barrio, ha denunciado claramente una situación que se ha vuelto ya alarmante.

También en ACERBI otro trabajador, Lorente, de 32 años y padre de dos niños, fue arrollado al salir de la fábrica. Al día siguiente sus compañeros pararon en señal de duelo (30 de septiembre).

Y al 28 de octubre un trabajador de la construcción se cayó desde un quinto piso en Vilassara, muriendo en el acto.

Accidentes, ya se sabe, ocurren a diario en España. Nuestro país tiene un elevadísimo índice de ellos. Son un resultado del desprecio por la vida del obrero. Las empresas no están dispuestas a gastar ni la más ridícula suma en beneficio de la seguridad. ¿Quién les obliga? Sólo les interesa incrementar los dividendos aumentando las horas de trabajo, los ritmos, los controles... Porque esto es más barato.

En realidad, lo tienen todo muy bien planeado: una sabia conservación del paro permite mantener bajos los salarios, amenazar con el despido a los que protestan, sustituirlos cuando ya no sirven o se

accidentan; el Estado (su Estado) les garantiza la explotación; las leyes (sus leyes) la institucionalizan; el Sindicato vertical o la policía (según la encargadura del conflicto) la defienden; los tribunales especiales dan buena cuenta de los "agitadores"... A cambio, si, despliegan todo su enorme paro de propaganda y demagogia.

Pero la clase obrera, el pueblo entero, va conociendo su fuerza, se organiza dentro de cada lugar de trabajo, se coordina con los demás ramos y profesiones, va plantando batallas cada vez más amplias, impone sus demandas, se ejercita en la lucha y así, al mismo tiempo que mejora su situación inmediata, se va acercando a la única solución integral: el socialismo.

INGRESO EN PRISIÓN

El 1 de octubre ingresaron en prisión en cumplimiento de una sentencia del TOP Angel Ariño Quílez (condenado a 3 años y 10 000 ptas. de multa) y Andrés Cobo Aranda (condenado a 2 años e igual multa), vecinos de Bonavista. Ambos fueron detenidos poco después del crimen de Granada, cuando distribuían octavillas de las CC OO de Tarragona en las que se denunciaba el ametrallamiento de la pacífica manifestación de los obreros granadinos por la policía, la cual causó tres muertos e innumerables heridos (21 de julio de 1970). En los calabozos de la Guardia Civil Angel y Andrés fueron brutalmente golpeados pese a lo cual mantuvieron una actitud digna, sin doblegarse a las exigencias de los torturadores.

A la vez que pedimos solidaridad para éstos y todos los presos políticos, reiteramos la necesidad de elevar un gran clamor desde todos los sectores de la sociedad en solicitud de la AMNISTIA.

! NO A LOS ACCIDENTES !

! RESPONDAMOS INMEDIATAMENTE CON LA HUELGA AL ACCIDENTE !

TURISMO

CONTRA QUÍMICA Uno de los números de agosto del semanario "Sábado Gráfico" da a conocer más ricamente los daños que consiguieron comprar algún ejemplar antes del "secuestro" pudieron desvelar al mundo la revista contiene un extenso artículo sobre los juicios que las industrias químicas de Tarragona ocasionan a las instalaciones turísticas de la zona. Al aparecer el artículo (publicado con toda seguridad a instancias del grupo de empresarios turísticos presidido por el capitalista Pardol) los empresarios de las industrias químicas debieron ordenar que se comprara en su totalidad para evitar que la colección terrenas se enterara de su contenido. Nos hallamos, pues, ante una verdadera guerra a medida entre dos poderosos grupos financieros rivales, cuyos intereses se oponen irremediablemente. Así, los intereses en pugna de dos grupos capitalistas ha hecho posible que uno de ellos revelo la peligrosidad y descubra los trapos sucios del otro. Claro que la preocupación por la población acaba allí mismo cuando termina la segregación entre los sectores capitalistas opuestos (caso de la Refinería de Tarragona, que cuando fue trasladada a Constantí y La Pobla ya ningún obrero se ha hecho eco de los intereses de los capitalinos. El pueblo sólo se tiene en cuenta si el capital como escondida, naturalmente.

En esta ocasión, los anestesiados del turismo ofrecerán un informe sobre las continuas transgresiones de las normas de salubridad por parte de las industrias, la contaminación del aire y del subsuelo, las construcciones y instalaciones en el correspondiente permiso, las propuestas de teñir los humos con colorantes invisibles a fin de evitar el impacto social que en la población, para la suscripción en diversas empresas de Tarragona, aunque desconocemos su cuenta exacta.

VIGO:

LA HUELGA GENERAL

El 9 de septiembre en la factoría de automóviles CITROËN los obreros de dicha empresa se declararon en huelga por la reducción del horario de trabajo, aumento de salario y contra los arbitrarios despidos. La respuesta del corrompido régimen ha sido la represión, que dio lugar a la extensión de la huelga a toda la clase obrera de Vigo: la HUELGA GENERAL. A las brutales represiones policiales las masas han contestado con un coraje extraordinario, con potentes manifestaciones, enfrentándose a las fuerzas del "orden".

Las reivindicaciones de los trabajadores de Vigo son las mismas que las de todos los trabajadores de España. Solidarizarse con Vigo significa hoy, a la vez, defender las reivindicaciones de toda la clase obrera, de los estudiantes, del pueblo. Vigo, como en marzo El Ferrol, muestra hoy cuál es el camino hacia la HUELGA NACIONAL, la vía para acabar con el régimen en descomposición, para conquistar la libertad.

Más de 100 despedidos y 200 despidos piden la necesaria ayuda. "Muchos trabajadores de Vigo —decimos en la revista "Cuadernos para el Diálogo"— iniciaron ahora el largo calvario de la falta de trabajo, camino que bordea la miseria y la desesperación y que pasa por las "listas negras" de las empresas, por la ausencia de cualquier fondo sindical de ayuda, por la inhibición general social. Sólo queda la vía de la solidaridad de clase... Si malo es que la producción se base a veces en la coacción, no menos grave es hacerlo en la frustración de los trabajadores, el sector más dinámico de nuestra sociedad."

He aquí, en una nota enviada por las CC.OO. de la Construcción, esa solidaridad de clase de los trabajadores tarraconenses:

AYUDA A VIGO: Grupo albañiles de Torreforta: 1.000; de dos amigos mecánicos: 300; de amigo fontanero: 100; de Constantín: 300; de un buen amigo de Reus: 1.400; del amigo pelele: 400; del zorro: 50; comisión: 300; de Torcuato prov. de Percejona: 50; de E: 100; cuerdas: 25; de H: 50, de A: 25; dos amigos: 200; Comisión Obrera de la Construcción: 6.100.

TOTAL (1 de oct.): 10.000 ptas...

Durante todo este mes ha continuado la recolección. Asimismo, tenemos noticias de muchas suscripciones en diversas empresas de Tarragona, aunque desconocemos su cuenta exacta.

VIVA LA SOLIDARIDAD DE LA CLASE OBRERA!

Pasajes de la Historia del Movimiento Obrero español

(IV)

Después de la Revolución burguesa de 1868, la clase obrera española, carente de una línea propia, se veía obligada a seguir a los partidos de la burguesía. Sin embargo, la creación de la Internacional de Trabajadores en Londres y la publicación del Manifiesto Comunista de Marx y Engels, no tardó en ser conocida en nuestro país. Las ideas del socialismo científico encontraron y simpatía en los núcleos más avanzados de la intelectualidad y de la clase obrera, especialmente entre los obreros de Artes Gráficas de Madrid, entre los trabajadores de diferentes profesiones de Cataluña, del País Vasco y de Castilla.

Las ideas del socialismo utópico, que habían jugado un papel en el despertar de las fuerzas progresivas, eran desplazadas por el marxismo, que arraigaba en el terreno preparado por aquéllas, y cuya siembra y difusión eran facilitadas por la situación revolucionaria del país.

Enviado por la Asociación Internacional de Trabajadores llegó a Madrid el diputado italiano Fanelli con la misión de hacer conocer los objetivos de la Internacional y constituir la sección española con los grupos que se mostraban partidarios de la gran organización obrera.

El primer núcleo español de la I Internacional se fundó en Madrid el 21 de diciembre de 1868. Los hombres que componían este grupo fueron Angel Mora, Anselmo Lorenzo, Francisco Clive, Manuel Cano, Tomás González, Enrique Simancas y Francisco Mora. El grupo formado tomó el nombre de Sección Central de la Internacional en España y puede considerarse como el iniciador del movimiento político proletario español.

En 1869 fue constituido en Barcelona, por el mismo Fanelli, un grupo idéntico al madrileño que pronto se convirtió en la organización de la Internacional más importante de España.

El primer año de existencia de las secciones de la Internacional fue un año de tanteos, de esfuerzos por hacer compatibles sus aspiraciones con las de los partidos republicanos, con los cuales habían participado en los diferentes movimientos revolucionarios. Pero comprendiendo que la emancipación de los trabajadores era obra de los trabajadores mismos, decidieron romper sus relaciones de dependencia con los partidos de la burguesía, publicando en diciembre de 1869 un Manifiesto dirigido al proletariado español en el que se le incitaba a formar sus propias organizaciones de clase independientes de los partidos de la burguesía.

(Continuará en el próximo número)

Ayuda

AL PARTIDO: De un amigo de La Canonja: 100; de un amigo de Reus: 25; Angala Crimau: 100; Merina: 200; de E: 200; de S: 100; de un amigo del P.: 1000; recogido en una fista: 3140; colectivo: 9100.

TOTAL (sept.-oct.): 13.965 pts.

A V I G O: Colectivo: 1200; un amigo: 500.

TOTAL 1.700 pts.

A PRESOS: León: 150; un amigo de Julián: 500; Asturiano: 50.

TOTAL: 700 pts.

Antología Bravo

V. I. LENIN

"Toda la libertad política en general, sobre la base de las relaciones de producción actuales, esto es, capitalistas, es una libertad burguesa. La reivindicación de libertad expresa entre todo los intereses de la burguesía (...). Pero sólo los populares radicales, los anarquistas y los "socialistas" podrían deducir de esto la negación o el menoscabo de la lucha por la libertad. El proletariado se ha dado cuenta, por instinto, de que la libertad política lo es necesaria a él más que a nadie, a pesar de que ésta reafuerce y organice directamente a la burguesía. El proletariado no espera su salvación del renunciamiento a la lucha de clases, sino del desarrollo de ésta, del aumento de su amplitud, de su conciencia, de su organización y dedicación."

(Dos tácticas de la socialdemocracia)

"En el pasado, cuando el dominio del capitalismo era absoluto, la vía hacia el socialismo se conocía fundamentalmente a través de la guerra civil y de la revolución violenta.

"Hoy, sin que la violencia esté desacertada, en proporción a la resistencia que ofrecen las clases que han vivido su época, existe la posibilidad del camino pacífico hacia el socialismo, camino que puede ser más o menos largo, y que no está exento de choques y colisiones. Que entraña un batallar diario, constante, permanente tanto en el terreno político como en el económico por cada paso hacia adelante, por cada modificación estructural".

(El Único Camino)

S A L V A D O R

E S P R I U

D O L O R E S
I B A R R U R I

On vugades se necessari i forcós
que un home mori per un poble,
però mai no ha de morir tot un poble
per un home solit
recorda sempre això, Sephard.
Fet els següents segurs als ponts de diàleg
i mire de comprendre i estimar
les raons i les tòries diverses dels seus
fills.
Que la pluja caigui a poc a poc en els
semsbrats
i l'aire omés en un estesa mà
seua i molt benigne moment als amples
camps.
Que Sephard visqui eternament
en l'ordre i en la pau, en el treball,
en la difícil i rereculta
llibertat.

(La vall de brau)

LB
Biblioteca de Comunicació
i Hemeroteca General
CEDOC